



ANTIFASCISTAS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

¡Victoria!

Organo de la 24 Brigada Mixta

Año I

3 de julio de 1937

Núm. 6

Nuestros soldados trabajan

LA COSECHA

La cosecha es sagrada, ha dicho nuestro Gobierno, y, en efecto, así es. La cosecha debe ser recogida en su totalidad. No debe perderse un solo grano de trigo en la España leal; granos que se pierden son municiones que se pierden; es pan que se quita a los bravos combatientes que en las trincheras empuñan el fusil contra el fascismo invasor; es pan que se quita a los que incansablemente trabajan en la retaguardia para el triunfo de nuestra causa; es quitar el pan, en fin, a las mujeres, a los niños, a todo el pueblo español que lucha y trabaja para evitar que el fascismo asesino español y extranjero pueda triunfar en nuestro país. Así lo ha comprendido nuestro Ejército popular que ha empleado los momentos de descanso en ayudar a los campesinos a segar las mieses. Muchas son las Brigadas que así han actuado. Nuestra Brigada también lo ha hecho. Centenares de soldados de la 24 Brigada Mixta han dedicado los días que han hecho falta a la siega en esta rica vega del Tajuña. Conscientes de lo que esto significa, los campesinos andaluces, que son la inmensa mayoría que componen nuestra Brigada, han empuñado de nuevo la hoz con gran entusiasmo, sabedores de que esta vez no segaban para beneficio de los terratenientes que siempre los explotaron, sino todo lo contrario, segaban contentos porque sabían que cada espiga cortada representa un golpe asestado a la cabeza de los que, no contentos con haber siempre sido los eternos explotadores de nuestro pueblo, están en estos momentos vendiendo trozos de nuestro territorio al fascismo extranjero; territorio que tantas gotas de sudor campesino regaron, pero que ahora esos mismos campesinos están dispuestos a regar con sangre para que sean de ellos las tierras que por derecho propio les pertenecen, porque ellos son los que las trabajan.

ADHESION

de nuestra Brigada al acto pro Partido Unico del proletariado, celebrado en Madrid el día 27 del pasado mes

La 24 Brigada Mixta que lucha actualmente en el sector del Jarama saluda con entusiasmo a los camaradas Carrillo, Lamonedá y Pepe Díaz; a la Presidencia del acto y al público asistente al mismo y desea ardentemente se pueda llegar en un breve plazo a la constitución del Partido Unico del Proletariado. No puede permitirse que en los momentos que vivimos existan varios Partidos, cosa que sólo puede beneficiar a los

enemigos de la clase trabajadora.

Nosotros, que estamos dispuestos a derramar la última gota de nuestra sangre por la causa que a todos debe unirnos, consideramos una gran victoria sobre el fascismo la constitución del Partido Unico y la unión de las dos grandes centrales sindicales.

¡VIVA EL PARTIDO UNICO DEL PROLETARIADO!

¡VIVA EL GOBIERNO DE FRENTE POPULAR!

¡VIVA LA REPUBLICA DEMOCRATICA!

El Comisario delegado de Guerra, Carlos Toro Gallego.—El Comandante-Jefe, Miguel Ortiz.

AYUDA Y SOLIDARIDAD

Queremos reflejar en nuestro periódico la ayuda que nuestros soldados prestan por medio de las suscripciones dentro de nuestros Batallones. Estas recaudaciones serán destinadas para el desarrollo de la cultura de nuestra Brigada. Igualmente se insertarán en nuestro periódico las cantidades destinadas a fines benéficos.

Pro-Cultura

Compañía de Intendencia	239,35
Segunda Compañía del Primer Batallón	8,00
Cuarta Compañía del segundo Batallón	100,00
Cuarto Batallón	905,00

Para las víctimas del bombardeo de Jaén

Hospital de Valdelaguna	279,00
Comandancia de Sanidad	297,00
Botiquín del Primer Batallón	100,00
Botiquín del Cuarto Batallón	137,00



El comandante de nuestra Brigada, camarada M. Ortiz, nuestro comisario. C. Toro Gallego y el capitán Morago, descansan al terminar el desafío que se lanzaron, a ver quien segaba más.

Un saludo al Director General de Seguridad

Ha sido dirigido el siguiente saludo al Teniente Coronel Ortega, con motivo de las acertadas medidas que ha tomado contra los que nada hacían para ganar la guerra.

Frente del Jarama, 20 de junio de 1937.

Camarada Director General de Seguridad.

Valencia.

Le saludo en nombre de los combatientes del 1.º de la 24 Brigada Mixta Móvil, Batallón número 93; felicitándole asimismo por su tan acertada orden publicada el 16 del corriente, sobre el cierre de Cabarets, Dancings y Music-halls, lugares de recreo donde van a divertirse todos los antifascistas que usted muy bien califica de señoritos de nuevo cuño, sujetos de baja catadura y relajación moral.

Todos estos, a nuestro entender, no dejan de ser los señoritos incontrolados, los que no pueden dar satisfacción adecuada de dónde sacan los fondos para su libertinaje.

Esto hace que se imponga una detallada investigación y veríamos con fruición que dicha orden se hiciera extensiva a todo el territo-

rio leal, por ser muchas las poblaciones, que sin preocupación ni miras hacia las circunstancias presentes, viven diariamente envueltos en fiestas que solo atraen la decepción moral hacia los combatientes que dan su sangre con un espíritu altamente impregnado de fervor en la lucha por una España libre de toda opresión.

En espera de que sabrá interpretar los deseos de los verdaderos combatientes antifascistas, le requerimos continúe tan magna labor en bien de la causa.

Salud y República.

El Comisario delegado de Guerra

¿Pensamos todos en ganar la guerra?

Como pensar, sí, pensamos; pero no ponemos en práctica nuestros pensamientos, pues aún quedan quienes alardean de antifascistas y no pasan una noche sin que acudan a los cabarets. No me equivocaría al decir que los hay "responsables" de los que propagan y dan órdenes; que piensan, sí; pero que no cumplen con sus deberes de antifascistas.

A la altura en que nos encontramos hay que hablar así; pues es lamentable que viejos militantes revolucionarios, de los cien por cien, se dejen llevar por "quintos" que diez meses atrás les hubiera dado lo mismo levantar extendido el brazo que cerrar el puño en alto y que hoy, a fuerza de codazos, se han abierto un camino que, ni con mucho, les corresponde. No parece sino que esos viejos militantes creen que es suficiente para ser revolucionarios llevar un buen pañuelo de colores más o menos rojos, prendido al cuello, o hacer por las calles más o menos monadas, o más o menos propagandas y desmanes... que no son pocos los que hasta la fecha se han cometido.

Hay todavía quienes no cumplen a rajatabla las órdenes del Mando, campando por sus respetos, sin fijarse en el daño que hacen a la causa. Por ejemplo: El gastar municiones para pescar en el río, cuando tanto nos interesa economizarlas, es meramente de fascistas o al menos de gentes que no piensan en ganar la guerra. Hemos preguntado muchas veces, ¿se gasta toda la munición en la trinchera? No se nos ha contestado; pero no nos hace falta la respuesta. Sabemos fijamente que no; que hay "camaradas" que la dedican a pescar en el río. Esto puede y debe evitarse. Y he ahí una buena labor para los que no quieren, sin

duda para no disgustarlos, recriminar crudamente a los nuevos afiliados que así obran. ¿Acaso por si desertan de sus filas? No debe importar que eso ocurra; es decir, debe desearse, pues no se puede tolerar que los individuos sigan en la muralla. Para evitarlo, exigir el mínimum aunque sea de rendimiento y el cumplimiento del deber. En esas condiciones el que quiera desertar que deserte, que lo haga cuanto antes. Mejor, pues así sabremos a qué atenernos. ¡Basta ya de hipocresías y falsedades y no llamemos camaradas a quienes están deseando asesinarlos por la espalda!

Republicanos o anarquistas, socialistas o comunistas: una sola bandera, sin mitos, sin pañuelos y sin camisas de colorines. ¡Ganar la guerra es lo que nos debe preocupar y en eso debemos concentrar todos nuestros pensamientos! Lo demás es ayudar al fascismo.

José MORENO FUENTES
Del 4.º Batallón de la 24
Brigada

Ningún oficial debe ser reconoso, sino justo o imparcial, y su trato para con los camaradas será afable y persuasivo. Las pequeñas rencillas que suelen surgir en todo ejército, debe resolverlas con cariño y equidad, procurando hacer ver a los más irascibles que todos nos debemos estimación.



Soldados y campesinos entremezclados—al fin todos son campesinos—se dirigen alegres hacia el campo para segar las mieses.

Los campesinos y la guerra

El que quiera saber de heroísmo, que presencie un ataque de los soldados que componen la 24 Brigada Mixta, compuesta en su totalidad por hombres curtidos por el sol y el frío, en las tierras fértiles de los campos andaluces.

Los campesinos andaluces son dignos soldados de nuestro Ejército, que no conocen el miedo frente al enemigo por muy bien preparado que venga. Son todos campesinos de Córdoba, Jaén, Málaga y Almería, los que componen los diferentes Batallones de la 24 Brigada.

Son todos hombres, que han conocido de cerca los latigazos del cacique, las palizas de la guardia civil, la explotación más inicua y la persecución sistemática de los gobiernos capitalistas y de sus lacayos a sueldo que tenían por pueblos y aldeas.

Estos hombres de la 24, tienen un amor sin límites a sus tierras andaluzas, hoy pisoteadas y escarnecidas en su mayoría, por la bestia fascista.

La mayoría de los hombres que combaten en esta Brigada, son camaradas que han tenido que salir de sus pueblos huyendo del infierno fascista, y dejándose atrás sus seres más queridos, como son sus padres,

esposas e hijos, y lo que es más, su tierra querida donde tanto sudor y tantas lágrimas tienen vertidas.

Por eso estos soldados de la 24, cuando van al combate, se acuerdan de los que gimen allá en sus tierras invadidas, y luchan llenos de coraje sin reparar en la muerte; saben que luchan, por la liberación de sus tierras, por la libertad de los que lloran hoy la más vil de las tiranías impuesta por unos generalotes sin honor y sin vergüenza.

Los soldados campesinos, de esta Brigada desearían que se les llevara a combatir a los campos andaluces por ser todos conocedores del terreno; pero también saben que el enemigo tiene un gran empeño en tomar la capital de España, y que ellos se honran en ser, con los demás camaradas, los defensores de Madrid.

Han jurado derrotar al fascismo allí donde se encuentren, lo mismo en Jarama, que en cualquier frente que se les lleve. Son hombres que vinieron al Ejército voluntarios porque comprendieron que aquí es donde podrían vengar tanto crimen cometido por las hordas salvajes de Franco al paso por sus pueblos, y también para hacerse acreedores a poder decir ante el mundo entero. "la tierra



Estos soldados recuerdan los tiempos en que segaban para beneficio de los explotadores, ahora saben que el trigo es para el pueblo trabajador que lucha y muere en las trincheras.

nos pertenece y es nuestra porque con las armas en la mano y derramando nuestra sangre se la hemos arrebatado a los que hace siglos la poseían, para vivir a costa de la explotación que sobre nosotros ejercían". Ya no habrá, después de que reconquistemos nuestro campo, aquellos señoritos sin honra y sin conciencia, que día tras día vivían y gozaban a fuerza de nuestro trabajo, mientras nosotros no podíamos comer ni vestir.

Cuando ganemos la guerra, la tierra será nuestra trabajaremos voluntariamente, mucho más que antes, porque trabajaremos para nosotros mismos, sin la coacción del señorito y sin los fusiles de la guardia civil.

Entonces el campo causará al vivir en él alegría y bienestar.

Por alcanzar todo esto luchan los campesinos desde el primer día de la sublevación, antes con escopetas y sin disciplina y ahora con fusiles y cañones y con toda clase de armamentos modernos, y en las filas de un Ejército que va siendo la admiración del mundo, por su arrojo y valentía, y por la disciplina que ellos mismos se han impuesto.

¡Viva el Ejército del pueblo!

Juan PEREZ DUMAQUERO

94 Batallón, 24 Brigada Mixta

Aviación de paz y de progreso

Alas soviéticas acaban de unir dos continentes a través del Polo Norte. Los heroicos pilotos que han efectuado el vuelo Moscú-América han destrozado para siempre la inaccesibilidad del Polo y han abierto con su gesta la vía aérea regular entre el viejo y el nuevo mundo. Las fuerzas de la Naturaleza se rinden al brillante empuje de la tenacidad y de la fuerza socialista.

En los mismos días, el fascismo y la sociedad progresiva, sin clases, que se ha construido en la Unión Soviética han probado su potencia aérea. Para destruir, para asesinar a un pueblo, para dejar reducida una ciudad a montones de escombros y de cadáveres, los aviones de Hitler. Para marcar un importante jalón en la ruta civilizadora de la Humanidad, la aviación soviética. Son dos mundos que contrastan día por día sus procedimientos y su contenido.

La aviación "nazi" ha actuado. La aviación soviética, también. Pero Bilbao y el vuelo Moscú-América son dos cosas completamente diferentes. De igual forma que son diferentes el fascismo y la democracia soviética, o lo que es lo mismo, la barbarie y la civilización.



Estos rostros de satisfacción de nuestros soldados demuestran la alegría que sienten en ayudar a los campesinos en sus tareas.



Nuestro Comisario—hijo también de campesino— siega el trigo que ha de servir para ayudar al triunfo sobre el fascismo.

DISCIPLINA

Soldados de la 24 Brigada Mixta: Todos los combatientes que estamos en las trincheras debemos proponernos una disciplina férrea y consciente. Tenemos que hacer todo lo que de nosotros depende para vencer a los bárbaros fascistas y mantener la paz internacional. En el frente del Jarama hemos asestado duros golpes al fascismo invasor y debemos estar preparados en todo momento para asestarle nuevos golpes en cuanto el mando lo ordene. El Comisario y delegados políticos del 94 Batallón hacemos un llamamiento a todos los camaradas socialistas, comunistas, anarquistas, republicanos y miembros de las Juventudes Unificadas para que sigan luchando sin cesar por la independencia de nuestra Patria. En estos momentos luchamos para romper las cadenas que siempre nos han oprimido y lo hemos de lograr de una vez y para siempre.

¡Camaradas todos! Disciplina, organización y acatamiento a las órdenes del mando y de esta forma nuestro triunfo no se hará esperar.

VIVA LA 24 BRIGADA!

¡VIVA EL 94 BATAILLON!

DISCIPLINA: DISCIPLINA Y DISCIPLINA.

El delegado político de la 4.^a Compañía

P. RUIZ

Un soldado de Intendencia a sus compañeros

Camaradas: Quiero poner en vuestro conocimiento, la misión que hay que desarrollar, y al mismo tiempo tenemos que ir reformando en mejora del servicio y por la causa común que todos defendemos, sabéis todos que abandonasteis el azadón con que labrabais la tierra; que dejasteis la herramienta en el taller para empuñar las armas y poneros en guardia contra el fascismo invasor de nuestro suelo. Vosotros que abandonasteis vuestros hogares, padres, mujeres e hijos, que lo habéis sacrificado todo por una idea clara y por la salvación de la nueva España. Vosotros que habéis obedecido y seguís obedeciendo a vuestros jefes con fe ciega, que son los que os dirigen y los que os llevarán a la victoria final. Vosotros, soldados de Intendencia, que no empuñáis las armas de fuego, pero en cambio empuñáis las armas del trabajo hasta agotaros, y que no hacéis más que cumplir con vuestro deber para estar en esta honrada Compañía de Intendencia, que no tiene horas para el trabajo, y siempre hay que estar dispuestos a la labor que nos exigen nuestros servicios como Intendente: estar siempre alerta, y un miramiento hacia los alimentos con que se nutren nuestros camaradas en las trincheras, somos los primeros que tenemos que dar ejemplo en todo: en moral, en disciplina, honradez y obediencia al mando, y no hacerse nunca atrás para el trabajo, y crear un activismo fuerte, tenaz, una ayuda mútua y no crear problemas difíciles. Somos soldados del Ejército Popular. ¡Que nunca tengan que llamaros la atención vuestros jefes! ¡Que no os tengan que castigar, que sería bochornoso para ellos mismos, castigar a un compañero en cumplimiento de su alegría para ellos que os tender! En cambio sería una gan que alabar todo el que vea vuestro comportamiento.

El día de mañana, cuan-

do volváis a vuestros hogares, y por vuestro buen comportamiento llevéis la "hoja de servicio" limpia, y vean en vuestras organizaciones y partidos políticos la honradez y entusiasmo y el desvelo con que habéis batido al fascismo, os colmarán de felicidad y será un orgullo para todo soldado del pueblo.

La 24 Brigada Mixta, colmada de gloria en el frente del Jarama y a la cual tenemos la honra de pertenecer, debe ser un conjunto de hombres con fe y buena voluntad, defensores infatigables de la causa común, que han dejado regados con sangre los campos del Jarama, en la cual se incluye esta Compañía de Intendencia. Con la ayuda de todos, llegaremos al perfecto funcionamiento de nuestros servicios.

1.º Hacer de cada soldado, un elemento capaz de su cometido.

2.º Acabar dentro de un plazo breve con el analfabetismo.

Espero de todos vosotros la máxima acogida, para llevar a la práctica estas resoluciones como buenos soldados del Ejército Popular.

SALUD Y VICTORIA.
UN CAMARADA DE INTENDENCIA



Los soldados contemplan alborozados cómo sus jefes prosiguen la porfía. Se ríen porque ¡es que lo hacen tan mal!

Contra los malos españoles que eluden la obligación de defender la independencia de la patria

Habrán de presentarse en un plazo de treinta y seis horas o serán considerados como desertores ante el enemigo

Valencia.—El subsecretario del Ejército de tierra ha dirigido a los jefes de las Cajas de Recluta la siguiente orden circular:

"El número de individuos que no se han presentado, como resultado de concentraciones ordenadas hasta la fecha, pone de manifiesto que ha habido muchos hombres que dejaron de cumplir la ineludible obligación de defender la independencia de nuestra patria. Es preciso que por todos los medios se haga llegar a los presidentes de los Consejos Municipales la noticia de que todo aquel que no haya cumplido con la obligación de presentarse a las movilizaciones decretadas será considerado, con arreglo al decreto de 18 del actual, como desertor frente al enemigo, y será castigado con pena de seis a veinte años de internamiento en campo de trabajo, sin perjuicio del servicio militar, que cumplirá en batallones disciplinarios.

Es preciso que en el plazo de treinta y seis horas se presenten todos estos individuos a que nos referimos, a fin de que no se junten con el personal de la concentración ordenada para los servicios auxiliares, que tendrá lugar el próximo 25.

Se hace presente a todo aquel que favorezca u oculte a los malos españoles que pretendan eludir la citada obligación que incurrirá en las penas que se graduarán en cada caso.

Dé cuenta de haber cumplimentado la presente orden, solicitando de los gobernadores civiles el auxilio necesario. Dará cuenta diaria del número de individuos que se presenten, a fin de evitar las aglomeraciones en esa plaza." (Febus.)

La 24 Brigada

Como el Caballo de Atila llegó el fascismo al Jarama, creyendo que allí no había la sangre roja de España. Su loca y ciega aventura fué, la de cercar Madrid y presentarlo ante el mundo como mercancía vil.

Fué Italia, fué Alemania, fué el cínico Portugal, fué Hitler, fué Mussolini, fué Oliveira Salazar, los mercaderes que habían a nuestro Madrid comprar. Mas como un león que guar-

[da el respeto de su hogar, la 24 Brigada

ansiosa toda esperaba la orden para avanzar. Llegó el momento oportuno y todo empezó a girar y nuestros bravos soldados lanzan firmes al espacio la estrofa Internacional. Arriba parias de la tierra, hombres de Lenin y Marx ya no pasará el fascismo; ya Madrid no cercarán la 24 Brigada firme los rechazará.

Suena estrepitoso y ronco nuestro cañón disparar; nuestros morteros le mandan miles cascos de metal, y ante el firme tableteo de fusiles disparar, el gran Caballo de Atila echa grupas para atrás Corre alocado hasta Italia, Alemania, Portugal, diciéndole a Mussolini, a Hitler y Salazar: la 24 Brigada derrumbó tu pedestal de curas frailes y monjas y tu corte celestial ¡Oh! 24 Brigada temple de acero y metal. pon en alto la bandera de la santa Libertad.

M. LOPEZ LOZANO

Acto simpático

En Belmonte de Tajo, se celebró el casamiento del cabo del Tercer Batallón, Sebastián García Jarra. En una suscripción iniciada por el camarada Bridón, se recogieron 400 pesetas, que el Batallón regalaba a su compañero como regalo de boda. Los nuevos esposos pasarán bajo un arco de bayonetas del Batallón formado.

Dirigieron elocuentes palabras el camarada Morago, Comandante del Batallón, y el camarada Bridón, Comisario del mismo. Hubo aplausos por parte de la población civil que asistió al acto y por sus compañeros de armas, que entonaron el

himno de la Brigada. Este acto sencillo y simpático demostró una vez más el cariño de la población campesina de este pueblo hacia nuestros soldados y la camaradería que existe entre los bravos combatientes de nuestra Brigada.

El camarada Antón se dirige a los combatientes

«Cada palmo de tierra vasca ha costado al fascismo ríos de sangre»

“Venceremos porque somos un Ejército fuerte y porque tenemos un Gobierno firme y capaz”

Camaradas combatientes: Las hordas invasoras de Italia, de Alemania y de Portugal han entrado en Bilbao después de haber arrojado sobre la invicta y gloriosa ciudad del Norte, durante ochenta días, centenares de toneladas de metralla.

Hasta el último momento, nuestros heroicos hermanos vascos han resistido con admirable coraje los terribles golpes de un enemigo infinitamente superior en hombres y que utilizó los medios de exterminio más criminales que ha conocido la Historia. Después de ha-

ber agotado todas las posibilidades de defensa, se han replegado sobre unas alturas estratégicas, desde donde siguen luchando valientemente en la defensa de la libertad y la independencia.

Cada palmo de tierra vasca ha costado al fascismo ríos de sangre.

Para poder obtener esta victoria momentánea, los traidores a la patria han retirado grandes contingentes de tropas de otros frentes y se han valido de divisiones italianas y alemanas, que no han tenido ningún reparo en asesinar cobardemente a las mujeres y a los niños de Vizcaya. Mientras tanto, nosotros, con nuestros propios medios, estamos acosando al enemigo en el frente de Aragón, poniendo en serio peligro la ciudad de Huesca.

La guerra nos acostumbra a mirar serenamente cada cambio de la situación. La heroica defensa de Bilbao ha sido hecha con el solo Ejército regular del Norte.

Lejos de amilanarnos por la entrada de los invasores en Bilbao, estamos, pues, en condiciones de mirar con sereno optimismo al porvenir y con seguridad en el triunfo. Nuestro glorioso jefe, el general Miaja, nos dijo: “Aún es posible que tengamos que pasar por momentos más graves. Pero no importa. ¡Venceremos! Y si alguien tiene miedo, que se marche”.



El cornetín llama a los soldados que han de ir a segar las mieses a la rica vega del Tajuña.

¡SI! ¡VENCEREMOS!

Venceremos porque somos un Ejército fuerte y porque tenemos un Gobierno firme y capaz. Tenemos un Gobierno dispuesto a terminar con los emboscados y traidores de la retaguardia y a realizar las aspiraciones más profundas del pueblo. Un Gobierno que sabe organizar acciones decididas y concretas en los frentes, con mandos militares y políticos capaces de dirigirlos.

¡Adelante, pues, en el fortalecimiento de la disciplina y la obediencia a los mandos!

El camino de la victoria no está sembrado solamente de rosas, y a pesar de que hoy Bilbao está en manos de los invasores, el pueblo de Euzkadi sigue en pie de lucha. Con la ayuda efectiva de nuestras armas en el frente del Centro y nuestra voluntad, hoy más firme que nunca, de vencer, nuestros hermanos vascos rescatarán a Bilbao, así como rescataremos a Toledo a Málaga, a Sevilla y a las demás capitales de España.

¡Viva el heroico pueblo de Euzkadi!

¡Viva el Ejército popular!

¡Viva el Gobierno del Frente Popular!

¡ADELANTE, COMISARIOS!

EL COMISARIO
INSPECTOR DEL
CENTRO



Soldado del pueblo, antes campesino, recuerda los antiguos tiempos de explotación. Ahora sólo maneja la hoz, sino que sabe empuñar admirablemente el fusil para terminar con los asesinos del pueblo.

La disciplina en nuestro Ejército

Las sanciones en que incurrirán los militares que olviden sus deberes para con el pueblo

Valencia.—La "Gaceta" publica un decreto de Defensa Nacional, en cuyo preámbulo se dice:

"La necesidad de asegurar la disciplina a todo trance, lograda en las filas de los defensores de la República con la organización del Ejército popular, exige su afianzamiento mediante las normas penales de orden militar necesarias, para que en todo momento tengan su adecuada sanción las infracciones de la disciplina que se cometan.

El decreto dispone que será considerada como desertión la falta de presentación al ser llamado a filas de cualquier recluta o clase, dejando transcurrir las tres listas consecutivas de ordenanza. El faltar de su cuartel o residencia durante tres listas por parte de cualquier soldado o clase del Ejército y la ausencia de filas no hallándose en actos de servicio durante tres listas.

Los delitos de desertión serán castigados con penas de seis a veinte años de internado en campos de trabajo, o de doce años a muerte, según los casos.

El militar que mandando o formando parte de una guardia en alguna avanzada o cualquier fuerza en servicio de arma, o quien prestar servicio en un equipo telegráfico, o telefónico militar o civil, dé señales o cualquier otra clase de comunicaciones, y frente al enemigo, y sin orden expresa abandone su puesto, incurrirá en la pena de veinte años de internamiento a muerte.

El oficial que abandone su destino o residencia, o no se presente en las mismas una vez cumplida su licencia, y dentro del plazo de las tres listas, será castigado con la pena de veinte años de internamiento a muerte.

El militar que se inutilizase voluntariamente para eximirse del servicio militar, o que con males supuestos o

cualquier otro pretexto se excuse de cumplir sus deberes o no se conforme con el puesto o servicio para el que fuere designado, será castigado a la pena de veinte años de internamiento a muerte.

El facultativo que librare certificado falso de enfermedad, lesión o inutilidad, con el fin de eximir a una persona del servicio militar, será castigado con pena de dos a seis años de separación de la convivencia social y multa de 1.000 a 10.000 pesetas.

El que, encontrándose en acción de guerra o dispuesto para entrar en ella fuera el primero en volver la espalda al enemigo, incurrirá en la pena de muerte, que podrá en el mismo acto ser ejecutada, para castigo y ejemplo de los demás.

El militar que en actos de servicio o con ocasión de él maltratara de obra o palabra a un superior, será castigado a la pena de doce años de internamiento a muerte.

El militar que al frente del enemigo, rebeldes o sediciosos, o cualquier acto de servicio, sean o no de armas, desobedezca las órdenes de sus superiores o deje de observar las que se le den, sufrirá la pena de veinte años de internamiento a muerte.

EL PROCEDIMIENTO Y LA CONSTITUCIÓN DE TRIBUNALES

Por otro decreto de Defensa se supone que los reos de flagrante delito militar que tengan señaladas penas de muerte a treinta años, o de aquellos delitos que, a juicio del jefe del Ejército o del Cuerpo de ejército requiera una sanción inmediata, por afectar a la moral y disciplina, y seguridad de las plazas, de las cosas o personas, será juzgado por el procedimiento sumarísimo.

En posteriores artículos se establece el procedimien-

to rápido a seguir y la constitución de los Tribunales.

En las sentencias de pena de muerte y que su inmediato cumplimiento lo aconsejaren las circunstancias, a juicio del jefe militar y del comisario de Guerra, sin esperar el conocimiento de la misma por el Gobierno, será ejecutada inmediatamente.

En los procedimientos sumarísimos, el juez instructor no está obligado a someterse, en relación de las diligencias, a las formas habituales del derecho común, bastando con que exponga con claridad y precisión las declaraciones que recoja, los datos que reúna y los acuerdos que se dicten.

El procedimiento sumarísimo no podrá exceder, desde su iniciación hasta la fecha de ejecutoriedad de la sentencia, de cuarenta y ocho horas.

Los mandos de las unidades militares

En infinitas ocasiones los hechos nos han demostrado que las unidades militares que mejores rendimientos han producido, que con mayor efectividad han actuado en la lucha, han sido aquellas en las que los soldados se hallaban plenamente identificados, compenetrados, con los cuadros medios y con los mandos de dichas unidades. Esa compenetración a que nos referimos es siempre el resorte decisivo. Establece una familiaridad, un conocimiento tan completo entre el que manda y el que obedece, que permite obtener rendimientos de máximo provecho. Es la experiencia la que nos lo demuestra.

Por esta razón opinamos que es conveniente no insistir demasiado en la táctica de mover, de variar los mandos medios. El cambio de mandos en una unidad cualquiera significa casi siempre una pérdida, aunque sólo sea momentánea, en su propia efectividad. Sobre todo en aquellas unidades en que la compenetración entre los soldados y los jefes está plenamente demostrada.

El soldado campesino vigila

Aurelio Olmedo, recluta de la quinta del 36, es de la provincia de Madrid. Estaba de Guardia a las dos de la mañana. Me paré junto a él y antes que yo le dijera nada me dijo:—He estado leyendo un libro muy interesante que explica el manejo del fusil, la forma de apuntar bien y también cómo hay en todo momento que aprovecharse de las incidencias del terreno para resguardarse de los tiros.

—Eres recluta o voluntario?—le pregunto.

—Soy recluta de la quinta del 36, pero yo cubriré siempre mi puesto como el primero, si no he venido antes, ha sido porque como éramos dos hermanos y dos hermanas pequeñas, al caer herido mi hermano al principio del movimiento, yo tuve que quedarme en casa aunque mis deseos eran venir a luchar. Pero aquí estoy cumpliendo con mi deber. Lucho porque desde la edad de muy pequeño he trabajado mucho sin obtener ninguna ventaja, sino al contrario, hambre y sufrimiento. Aquí estoy ahora haciendo la guardia y vigilando para que mis compañeros puedan dormir tranquilamente. Porque a mí también me gusta cuando me toca descansar que haya quien vigile y tener la seguridad de que puedo estar tranquilo, o de que caso de que algo ocurriera alguna noche tener también la seguridad de que no me pueden coger desprevenido."

Muy bien, camarada soldado: aprendiendo el manejo del fusil, estando siempre alerta y dispuesto a luchar contra los enemigos de todo el pueblo trabajador, luchas porque la tierra aquella donde tú derramaste tu sudor sin obtener otra cosa que no fuera sacrificios, hambre y miseria, sea para tí.

IMPRENTA "LENIN"

Ronda de Atocha, 23

Teléfono 76044